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2017 中国医师协会医师年会召开

张雁灵：急医生所急  为医生利益鼓与呼
▲ 本报记者  陈惠  张雨  任艺  见习记者  宋晶

1 月 7 日，2017 中国医师协会医师年会举行。医务人员

同工同酬、加快建立符合行业特点的薪酬制度、医师合法权

益、医师执业信用等成为本届年会最热门的关键词。来自全

国各地方医师协会和二级机构等的 600 余名医师代表参与了

此次年会，北京市、上海市等地方医师协会，骨科、神经内科、

皮肤科等二级机构，全科医生教育培训专家委员会和毕业后

医学教育儿科专业委员会代表在年会上进行了经验交流。

王贺胜副主任肯定了中国

医师协会作为全国医师的行业

管理组织，在维护医师合法权

益、加强医师队伍建设、构建

和谐医患关系、弘扬行业正能

量等方面发挥的积极作用。同

时，协会大力支持国家卫生计

生委的有关工作，为卫生事业

的改革与发展增添助力。

王贺胜指出，医务人员是

人民群众健康的守护者，也是

深化医改的主力军，要从提升

薪酬待遇、发展空间、职业环境、

社会地位等方面入手，调动广

大医务人员积极性，主动性和

创造性。

“ 习 近 平 总 书 记 在 全 国

卫 生 与 健 康 大 会 上 强 调， 允

许 医 疗 卫 生 机 构 突 破 现 行 事

业 单 位 工 资 调 控 水 平， 允 许

医 疗 服 务 收 入 扣 除 成 本 并 按

规 定 提 取 各 项 基 金 后 主 要 用

于 人 员 奖 励。 同 时， 实 现 同

岗 同 薪 同 待 遇， 激 发 广 大 医

务人员活力。”王贺胜表示，

国 家 卫 生 计 生 委 将 加 快 推 进

建 立 符 合 行 业 特 点 的 薪 酬 制

度， 让 广 大 医 务 人 员 通 过 自

己 的 聪 明 才 智 和 辛 苦 付 出 获

得合理合法的报酬。

詹 成 付 局 长 在 讲 话 中 指

出，医生要有信仰，要讲良心，

要不断增加本领。医护人员既

要维护自身的合法权益，加强

行业自律，更要在发挥作用的

过程中，切实提高医生队伍的

综合素质。一定要讲良心、讲

职业道德、有信仰。该挣的钱

要挣，不该挣的钱一分钱都不

能要。

中国医师协会张雁灵会长

在年会开幕式上总结了 2016 年

协会在促进医师队伍建设和行

业管理方面的工作成果。张会

长指出，医师协会代表的是医

师的利益，要准确及时地反映

医师的诉求。努力做到“想医

师所想，急医生所急，为医师

利益鼓与呼。”

中国医师协会通过维护行

业利益，推进《中国医师宣言》

《中国医师道德准则》等行业

规 章 的 落 实。“ 积 极 树 立 医

师 行 业 新 风 正 气， 让 医 生 职

业 成 为 全 社 会 最 受 尊 重 的 职

业， 进 一 步 促 进 医 疗 行 业 健

康 发 展； 让 医 生 队 伍 成 为 健

康 中 国 建 设 的 主 战 部 队； 让

各 级 医 师 协 会 组 织 在 健 康 中

国建设中担当历史的使命。”

张雁灵会长说。

张雁灵会长对网络热传的

“医生开方吃回扣”事件发表

了意见，他表示少数医生缺乏

自律，造成了行业的不正之风，

应该严惩医生中的害群之马，

给予警示作用。

中国医师协会 2017 年将加

快推进“医师执业信用管理系

统”的建立，该系统建立了医

师执业的“红名单”、“白名单”

和“黑名单”，全面贯彻《加

强医疗卫生行风建设“九不准”》

和《建立医药购销领域商业贿

赂不良记录的规定》。

医师协会将继续积极发挥

对行业风气建设和监督职能，

引导广大从业人员认真践行医

务人员职业精神，引领行业树

立新风正气。

肾脏内科、骨科、神

经内科、超声科、妇产科、

呼吸科、内分泌代谢科、

外科、皮肤科、麻醉学医

师分会、新生儿科、风湿

免疫科医师分会、泌尿外

科医师分会、青春期医学

专业委员会等 18 个二级

机构凭借 2016 年度优异

的工作荣获先进二级机构

荣誉称号。

国务院医改办主任、国家卫计委王贺胜副主任：

要让医务人员获得合理合法报酬

民政部党组成员、国家社会组织管理局詹成付局长：

挣该挣的钱，不该挣的一分不要

中国医师协会张雁灵会长：

2017年将建医师执业信用管理系统

荣誉时刻

中国医师协会常务理事会召开

院士、专家：中国医师协会地位越来越重要
▲ 记者  任艺

2016 年， 是

中国医师协会第

三届理事会工作

承前启后重要的

一 年 , 也 是 落 实

协会五年发展规

划关键之年。

1 月 6 日，

中国医师协会第

三届理事会第五

次全体会议暨第

十次常务理事会

议在北京召开，

中国医师协会张

雁灵会长作 2016

年 协 会 工 作、

2017 年工作计划

的汇报，杨民常

务副会长兼秘书

长进行了 2016 医

师协会财务汇报。

樊代明院士、李

兰娟院士、王辰

院士、郑树森院

士，与在场专家

针对协会 2016 年

的工作以及下一

年的工作计划进

行了热烈讨论。

中国医师协会 15 年来始终脚踏

实地，将学术活动、医师自律维权等

方面的工作做得轰轰烈烈。我认为在

脚踏实地的同时，我们还可以“仰望

星空”。例如，主动推进深化医改。

在建立卫生法，成立人口健康部，成

立第三方医疗行业监督机构，制定行

动计划（慢病防控行动计划、医师培

养行动计划）等方面大有可为。

� ——中国工程院院士��樊代明

中国医师协会将自己应该做的

事情做起来了，并且向前迈了一大

步，包括规培、专培以及继续教育

和医生考核、评价等。只有确保医

务人员技术水平，才能保证医疗质

量，因此医师规范化培训十分重要。

下一步要继续着重开展专科培训，

医生在规培中，既要有整合医学的

思想，还需要专科培训，结合全科

与专科的理念和技术，中国的医生

才能得到国际的认可。

� ——中国工程院院士��李兰娟

中国医师协会确实是一个家，是

我们广大医生的家。在医患关系持续紧

张的今天，400 万医务人员仍兢兢业业

为大众健康努力工作，要呼吁进一步提

高医务人员的待遇和社会地位，医患紧

张的局面才会明显好转。中国医师协会

开展的住培和专培工作，很好地弥补了

医学教育的缺陷，医学生经过规范化的

培训才能成为一名合格的医生。

� ——中国工程院院士��郑树森

中国医师协会的地位越来越重要，

承担了依法管理、行业管理、道德引

导和约束的作用，构成了社会管理非

常重要的一部分。中国医师协会勇于

承担住培、专培等关键任务，抓住历

史机遇，在行业管理和职业发展最关

键问题上，承担起了历史性的责任。

� ——中国工程院院士��王辰

中国医师协会可以“甩开膀子干”

 中国医师协会向前迈了一大步

提高医务人员待遇  医改才能成功

协会工作要聚焦行业管理和职业发展

《医师报》、《中国

医学人文杂志》《中国实

用外科杂志》等报纸、杂

志获评“优秀报刊”。

张雁灵会长、詹成付

局长为《医师报》评选出

的 10 位“推动行业前行

的力量·十大医学杰出贡

献专家”颁奖。


